

תורת אביגדור

הגאון ר' אביגדור מיללער זצ"ל

NOUS REMERCIONS NOS AIMABLES SPONSORS DE NOUS AVOIR PERMIS DE REPRENDRE LA TRADUCTION **AVEC DE NOUVEAUX TEXTES**. OFFERT PAR UN DONATEUR ANONYME AFIN DE DIFFUSER LA LUMIÈRE DE LA TORAH DU RAV MILLER DANS LE MONDE !

TORAT AVIGDOR

RAV AVIGDOR MILLER ZT" L

חֻקַּת

Le grand refus

« POUR LA PROTECTION DU PEUPLE D'ISRAEL »
« POUR LA GUERISON COMPLETE ET RAPIDE DE YEHoudA BEN HAI
ET RAV ISRAEL BEN RACHEL

VOUS POUVEZ EN IMPRIMER QUELQUES EXEMPLAIRES ET LES DISPOSER DANS VOTRE CHOULE
OU DANS LES COMMERCES DE VOTRE QUARTIER, ETC. PENSEZ ÉGALEMENT À LES ENVOYER
PAR E-MAIL À VOS AMIS, EN SOULIGNANT COMBIEN CETTE LECTURE VOUS ENRICHIT.

MERCI BEAUCOUP ET CHABBATH CHALOM
FAITES PASSER LE MOT ET BONNE LECTURE !

POUR S'ABONNER ET LE RECEVOIR PAR EMAIL: FRANCAIS@TORASAVIGDOR.ORG
POUR LES SPONSORISATIONS OU TOUTES AUTRES DEMANDES D'INFORMATIONS:
TAEUROPE@TORASAVIGDOR.ORG

פְּרִשְׁת חֻקֹּת

AVEC

R' AVIGDOR MILLER ZT"l

D'APRÈS SES LIVRES ET CASSETTES ET LES ÉCRITS DE SES ÉLÈVES

Le grand refus

Table des matières

Première partie : Une séparation planifiée

Deuxième partie : Une séparation forcée

Troisième partie : Une séparation volontaire

Première partie : Une séparation planifiée

Le raccourci

Lorsque les Bné Israël, après quarante ans d'errance dans le désert, arrivent enfin à la frontière d'Edom, ils espèrent pouvoir passer directement à travers le territoire d'Edom jusqu'en Erets Canaan. C'était leur chemin après tout, et ils firent l'hypothèse que leur frère, perdu de vue depuis longtemps – Edom est un descendant d'Essav – les laisserait traverser tranquillement.

Notre peuple envoya des messagers au roi d'Edom pour lui demander la permission de franchir son pays : "Vous n'aurez aucun problème avec nous," promirent-ils. "Nous désirons uniquement traverser votre territoire. Nous ne ferons aucune intrusion ; nous resterons sur la route principale et ne traverserons aucun champ. Et si nous nous abreuvons à vos puits, nous paierons le prix plein de l'eau" (Bamidbar 20:17). C'était une requête innocente d'un frère perdu depuis longtemps.

Que se passa-t-il ? Edom renvoya un message aux Bné Israël : "N'y pensez pas !" – **לא תעבור בי** – "N'essayez pas de passer à travers mon territoire **פן בחרב אצא לקראתך** – ou je sortirais avec une épée contre vous" (ibid. 18). Il sortit avec une armée pour montrer qu'il était sérieux.

Tel est l'accueil qui nous fut réservé ; une claque au visage. **וימאן ארום נתן** – Edom refusa à Israël le droit de traverser ses frontières (ibid. 21).

Des raccourcis tentants

Il est évident que les Bné Israël en éprouvèrent de l'amertume. Est-ce une manière de nous traiter ? Nous souhaitions uniquement traverser leur territoire. Ce refus engendra un grand malaise et il nous fallut faire un grand détour pour contourner Edom. Si nous avions pu emprunter ce raccourci, nous aurions évité une longue période d'errance dans le désert. Mais : **וימאן** – Edom refusa. Il n'y avait plus d'autre choix : **ויט ישראל מעליו** – les Bné Israël se détournèrent d'Edom.

Nous devons consacrer du temps à analyser le sens de ce récit, qui n'a rien de simple. Nous avons tendance à attribuer leur refus à la méchanceté et au manque d'hospitalité des Edomim, mais ce n'est pas le cas.

Hachem est en coulisses et dans tous les événements, Il tient les ficelles. Et ce refus d'Edom est à attribuer à Hachem qui œuvra pour qu'ils refusent notre requête. Et avec cruauté ! **לא תעבור** ! – Edom dit, "Vous ne traverserez pas notre territoire !" **ויצא ארום לקראתו בעם כבר וביד חזקה** – Puis ils se dirigèrent avec les Bné Israël en grande multitude et avec une main forte (ibid. 20:20). C'est l'œuvre de Hachem.

De dangereux raccourcis

Nous devons comprendre le danger représenté par cette traversée. Edom nous ressemblait, après tout. Ils parlaient comme nous, leur dialecte était différent, mais c'était du *lachon hakodèch*. Ils respectaient encore certaines de nos coutumes ; Edom était un descendant de Yaakov. Ils effectuaient la circoncision et les femmes sortaient avec des voiles. Ils pratiquaient la *hakhnassat or'him* et d'autres coutumes. Il était tentant de sympathiser avec eux.

Ah, fraterniser avec des non-Juifs ? Vous souvenez-vous de ce qui advint aux filles de Moav, lorsque les filles de Midyan séduisirent le peuple d'Israël : des dizaines de milliers d'hommes furent anéantis en conséquence.

Vingt-quatre mille membres de la tribu de Chimon périrent suite à une épidémie !

Or, Edom était encore plus tentant. Ce qui se produisit à Midyan n'était rien comparé à ce qui aurait pu se passer à Edom.

Une conversation pas si innocente

Imaginons si Edom les avait invités. Les Bné Israël auraient été enchantés. "Regardez ! Ces hommes nous ressemblent et parlent comme nous ! Ils sont aussi sympathiques."

Les femmes juives, les *Bnot Israël*, auraient été ravies. Elles sortent pour puiser de l'eau pour la famille en emportant de l'argent pour payer, comme promis ; mais elles s'arrêtent pour parler aux filles d'Edom. Pareil pour les hommes : ils verraient les habitants d'Edom et engageraient un dialogue. Ce serait une conversation innocente, un échange d'idées.

Ah ! Échanger des idées ? Ah non ! Avec un non-Juif, même un bon, moins vous conversez, mieux vous vous portez.

De bons pasteurs ?

Un jour, un bon pasteur de Manhattan se présenta devant notre synagogue. Ce pasteur se donnait de tout son être pour lutter contre la *toéva*, les abominations. Nos fidèles discutaient avec lui. Lorsque je passais à côté, ils m'apostrophèrent : "Rabbi Miller, le voici." Je lui serrai la main, lui souhaitai de réussir et repartis aussitôt.

Plus tard, j'expliquai à mes élèves : "Ne traînez pas avec lui. Soyez brefs et concis. Soyez sympathiques, mais ne vous attardez pas." Dites : "Bonjour, merci, je vous souhaite beaucoup de réussite, au revoir." C'est tout. Vous devez être amical, absolument. Vous devez lui donner une bonne impression, absolument. Mais ne consacrez pas du temps à cela : moins vous avez affaire aux non-Juifs, mieux c'est."

D'après vous, qu'est-ce qui aurait pu se produire en Erets Edom ? Il y avait des jeunes filles et des femmes. Des hommes qui se mélangent aux femmes, c'est déjà une sorte de *tsara*, mais les femmes constituent un tout autre problème. Le danger aurait été immense. Hachem vint à la rescousse ! Il orchestra la sortie du roi d'Edom avec son armée : "Rien à faire ! Vous ne mettez pas le pied sur mon territoire !" Et de ce fait : *ויט ישראל מעליו* – *Israël fit demi-tour*.

D'heureuses déceptions

Prenez conscience qu'ils tournèrent les talons avec peine. En effet, ils devaient retourner dans le désert, faire un détour par le désert. C'était une déception. Ils versèrent peut-être des larmes.

Une déception ?! Ils auraient dû préparer un beau Kiddouch. Ils auraient dû réciter le Hallel sur cette grande délivrance. Ils ont échappé à la mixité avec Essav ! Un grand malheur aurait pu advenir, mais Hachem nous a sauvés.

וימאן était une bénédiction, un immense *hessed* ! Hachem leur a épargné une terrible calamité.

Clubs non-juifs pour Juifs

Lorsque les Juifs arrivèrent d'Allemagne en Amérique et voulurent être admis dans les clubs non-juifs, ceux-ci protestèrent : "Non ! Nous refusons ! וימאן ! Nous ne voulons pas nous mêler aux youpins!"

Si les Juifs allemands avaient tiré la leçon de ce verset, ils se seraient réjouis. Mais au lieu de cela, ils saisirent les tribunaux. "וימאן?! Vous refusez ?! Nous ne nous laisserons pas faire !

Et ils finirent par gagner : ils réussirent à se faire accepter dans ces clubs.

C'était la plus grande calamité possible. Ils se détachèrent de plus en plus du mode de vie de la Torah. Leurs enfants contractèrent des mariages mixtes. Aujourd'hui, ils ont tous disparu. Il ne reste rien de ces familles. Leur intégration dans la société non-juive a été leur plus grande tragédie !

Nous découvrons ici un principe essentiel : je vais citer un extrait des Tehillim, qui l'explique. Dans le chapitre 125, il est dit : ירושלים הרים סביב לה – *Jérusalem est entouré de montagnes* (Tehillim 125:2). Le roi David affirme qu'une rangée de montagnes autour de Jérusalem protège la ville des ennemis. Les montagnes constituent des fortifications naturelles.

C'est vrai, mais ce n'est qu'une parabole, car David continue : וה' סביב לעמו – *Hachem entoure Son peuple, מעתה ועד עולם – maintenant et pour toujours* (ibid. 3). Vous voyez les montagnes de Hachem entourer Jérusalem comme une épaisse muraille ? De la même façon, Hachem entoure Son peuple comme une muraille.

Quelle est la finalité de cette muraille ? כי לא ינוח שבט הרשע על גורל הצדיקים – *afin que la tribu des impies ne puisse se poser sur le lot des justes*. (ibid.) C'est le principe. Hachem ne veut pas que les mécréants se mêlent aux vertueux.

Pourquoi ? למען לא ישלחו הצדיקים בעולתה ידיהם ? -Pour que les justes n'appliquent pas leur main au mal. Car dès lors que vous vous associez à eux, même les justes appliqueront leur main et commettront des fautes. Vous travaillez dans le même bureau, vous vivez dans le même pâté de maisons, vous fréquentez les mêmes clubs et les mêmes écoles ; lorsque votre voisin commet des choses immorales, vous finirez par en commettre aussi. Ses idées perverses finiront par devenir les vôtres.

Hachem construit des murailles

Ainsi, Hachem édifie un mur entre nous et les nations du monde. Il manipule l'histoire de sorte que les mécréants ne cohabitent pas avec les vertueux.

Hachem orchestre les événements, toujours. Vous avez postulé pour un emploi pour lequel vous êtes particulièrement qualifié. Mais vous n'avez pas été accepté. Vous analysez l'incident et vous demandez ce qui s'est passé. Mes références n'étaient-elles pas bonnes ? Mon CV n'était pas bon ? Ils n'ont pas aimé ma physionomie ?

Réponse : dans ce bureau travaillait quelqu'un qui n'aurait pas exercé une bonne influence sur vous. Il se serait lié d'amitié avec vous, ou plus grave, elle se serait liée d'amitié avec vous. Et de ce fait, Hachem vous a sauvé la vie en orchestrant le refus de votre candidature.

Une politique de refus

Lorsqu'ils refusent, c'est une *yéchoua* ! Car la plus grande chance, c'est : **כי לא ינח שבט הרשע על גורל הצדיקים**; ils ne se mêlent pas à eux. Nous ne nous rendons pas compte du nombre de fois dans notre carrière où on nous accorde une délivrance du Ciel, pour éviter que nous nous trouvions dans un certain lieu ou parmi certaines personnes.

Nous entendons ici une leçon essentielle, un principe de l'histoire, stipulant que la Main de Hachem guide notre peuple et qu'il s'évertue à assurer la pureté du peuple juif. C'est Sa politique. Pour protéger la vertu des justes, il est impératif que *lo yanoua'h*, que ceux qui sont moins bons que nous, refusent nos tentatives de se mêler.

L'histoire de la ségrégation

Et c'est : **מערתה ועד עולם**; même aujourd'hui, ce processus continue. Il ne s'agit pas d'une occurrence unique ; **מערתה ועד עולם** signifie pour toujours. Si vous étudiez notre histoire, vous découvrirez que Hachem dresse toujours des murailles autour de nous pour nous séparer des non-Juifs.

Hachem guide toujours le peuple vertueux : יורה בדרך – Il leur enseigne la voie à suivre. Il incite ainsi Edom à refuser: "Non !" וימאן ! Nous serons tenus de faire un détour. וימאן ! Nous serons exilés de cette terre, puis de la suivante. Ils nous diffameront. Ils lanceront des injures et des pierres. On nous refusera un emploi. וימאן ! Nous serons autorisés à vivre uniquement dans une zone de résidence prédéterminée ou dans les ghettos. Dans tous les cas, ils refuseront et refuseront encore, et nous serons sauvés à de multiples reprises !

Deuxième partie : Une séparation forcée

Halakhot antisémites

Ce principe éternel de וימאן et על גורל הצריקים aborde un sujet souvent mal compris : l'antisémitisme. Nous sommes tenus de l'expliquer et à cet effet, nous commençons par une observation intéressante de nos Sages : הלכה עשו שונא את יעקב – C'est une *halakha* que les non-Juifs, descendants d'Essav, détestent les Juifs. Une *halakha* ? Qu'est-ce que cela signifie ? C'est, en d'autres termes, l'une des voies de Hachem dans le monde. Hachem a veillé à ce qu'Essav haïsse Yaakov.

N'observez-vous pas, dans le monde, l'hostilité de nombreux peuples à l'égard des Juifs ? Partout où nous allons, nous avons des ennemis. Pas uniquement en raison des chrétiens ou des musulmans ; bien avant le christianisme, les Grecs étaient des ennemis amers des Juifs. Flavius Joseph – qui a vécu avant l'ère du christianisme – est l'auteur d'un ouvrage, *Contra Apionem*, où il mentionne l'hostilité des Grecs à notre égard, les mensonges inventés contre nous. Il existe toute une littérature de haine et d'animosité depuis la création du monde : la grande littérature de l'antisémitisme. On recense plus de paroles et d'écrits contre le peuple juif que contre aucun autre peuple au monde.

Qu'en est-il d'eux ?

Pourquoi en serait-il ici ? N'y avait-il personne d'autre à haïr dans l'ancien temps ? Après tout, des peuples corrompus ont existé. Certains Indiens, en Inde, pratiquaient les sacrifices humains. Même principe en Amérique centrale. Récemment, les Chinois tuaient les bébés filles jusqu'en 1910.

Dans le monde entier, la malveillance était très répandue, or aucun autre peuple n'a souffert d'un immense torrent d'insultes et d'écrits injurieux, pourquoi ?

Réponse : c'est une bonté. C'est dans notre intérêt. L'objectif principal de l'antisémitisme est de nous séparer des non-Juifs. Lorsque Hachem voit que le peuple juif encourt le risque d'être influencé par les non-Juifs, admettons parce qu'ils sont trop amicaux avec eux, Il déclenche une recrudescence de l'antisémitisme. Après tout, nous sommes des êtres humains et si nous baignons dans une atmosphère de tolérance des non-Juifs, qui sait ce qui pourrait advenir ? De ce fait, Hachem crée un mur de séparation, un mur de refus de se mêler au peuple juif. Au fil de toute notre histoire, ce schéma se répète : quelles que soient les initiatives de la Ligue Anti-Diffamation : il y aura toujours un courant sous-jacent d'antisémitisme.

Le secret de la discorde

Je l'ai appris d'une Guémara dans Kidouchin (71b) qui dit ceci : אם ראית זו בזו שתי משפחות המתגרות זו בזו – si vous voyez deux familles qui sont toujours en discorde, il y a certainement une bonne raison. Il vous arrive d'assister à ce phénomène. J'étais un jour dans une petite localité de Lituanie où vivait une famille qui luttait depuis des années contre le Rav des lieux. Les arrière-grands-pères s'étaient battus contre lui, puis les grands-pères prirent la relève et ensuite, les pères. J'ai connu trois générations qui étaient en conflit avec le Rav.

Pourquoi ? Quelle en est la raison ? La Guémara explique qu'il existe une raison secrète, une raison du Ciel : שמך פסול יש באחת מהם – L'une de ces deux familles est *passoul* ; ils sont *mamzérin* ou ont un autre défaut, et Hachem protège l'autre famille pour éviter de se marier avec eux. Il protège la famille Cachère. De quelle manière ? En les incitant à vivre dans la discorde. S'ils ne s'entendent pas, ils ne se marieront jamais avec eux.

Vous entendez ce 'Hidouch ? Hachem envoie une *sina* uniquement pour éviter tout contact et tout mariage entre les deux familles ; en effet, Il ne veut pas que la famille vertueuse, possédant une bonne lignée, souille son *yi'hou*s en épousant un conjoint issu de la famille problématique.

De là, j'ai déduit que l'une des raisons de l'antisémitisme est : כי לא ינח : שבט הרשע על גורל הצדיקים ; afin que les vertueux et les mauvais ne se mélangent pas. Hachem provoque une hostilité pour protéger les Juifs cachés.

Sales juifs pour toujours

Les nations ne nous aimeront jamais, car Hachem veut nous tenir à l'écart d'elles. C'est pourquoi on constate tellement d'antisémitisme et c'est un très grand cadeau.

De ce fait, si vous êtes dans la rue et que quelqu'un vous insulte : "Sale juif", sachez que c'est un 'Hessed, une bonté sur mesure pour vous. Il ne dit pas : "Sale noir" ou "sale chinois". C'est toujours 'Sale Juif', car c'est une *Halakha* : il doit en être ainsi. Tout comme vous devez respecter le Chabbath, laver vos mains avant de manger du pain et jeûner à Yom Kippour. Sans cette *halakha*, il ne peut y avoir de peuple juif.

'Hessed dans le ghetto

Nous commençons à prendre quelque peu conscience du grand 'Hessed réalisé pour nous par Hachem dans notre histoire. Les expulsions, la haine, le vitriol. Les calomnies et les accusations, et toutes les injures dont nous avons été victimes. Les pogroms et les pierres jetées contre nous. Les ghettos ! C'est en quelque sorte une bonté de la part de Hachem, de nous avoir maintenus dans des ghettos en Europe !

Tout le monde sait que pendant très longtemps, les Juifs n'étaient autorisés à résider que dans une certaine zone de la ville, délimitée par un mur qui les séparait des non-Juifs. גוימאן – les non-Juifs refusaient de nous laisser vivre ailleurs. Il nous était interdit d'entrer ou de sortir du ghetto sans autorisation. Des gardes – des policiers non-juifs – étaient postés à l'entrée et chaque soir, ils fermaient les portails comme une prison. Ce fut le cas dans toute l'Europe : en Italie, en Allemagne, en Pologne, partout.

Tout le monde déplore cette période de notre histoire. Le ghetto était surpeuplé et souvent, insalubre, et nous avons pitié de nos ancêtres. "Ah, quelle terrible époque, le Moyen Âge ! Combien avons-nous souffert du ghetto !" Il était impossible de quitter le ghetto pour s'installer dans la périphérie. Même si vous le souhaitiez, les non-Juifs vous répondaient : "Hors de question."

Le ghetto de Flatbush

Je parlais un jour à une femme qui vit dans la banlieue. Elle me décrivait les ennuis qu'elle avait avec certains de ses enfants et je lui suggérais : "Pourquoi ne revenez-vous pas vous installer à Flatbush ?"

Elle rétorqua : "Revenir au ghetto ?!"

"Eh bien", lui répondis-je, "Hachem a conçu le ghetto à dessein."

Elle n'avait pas compris que c'était *min haChamayim* ; certains estiment que les non-Juifs ont dressé un mur pour garder les Juifs enfermés, mais ce n'est pas le cas. Hachem a installé ce mur pour tenir les non-Juifs à l'écart. Le gardien qui n'autorisait pas les Juifs à sortir ne laissait pas non plus le non-Juif entrer. Vous entendez ça ? Et grâce à ce mur, nous avons prospéré dans le ghetto.

Des vérités dérangeantes

Je comprends que vous rechignez devant une telle déclaration, car aujourd'hui, le confort est votre seul instrument de mesure. Et il est vrai que ce n'était pas pratique : les rues du ghetto étaient très étroites. Il n'y avait aucune place pour construire : vous ne pouviez pas construire de nouvelles maisons. Les jeunes couples qui se mariaient avaient des difficultés à trouver un appartement.

Mais la commodité n'est pas la véritable mesure de la vie. Nous sommes dans ce monde pour nous améliorer et nous parfaire, et plus nous nous séparons du monde non-juif, plus nous réussissons. Et ils ont très bien réussi dans le ghetto. Au ghetto, vous agissiez comme bon vous semblait. Vous vivez une vie juive. Vous ne subissiez aucun embarras des non-Juifs, avec lesquels vous n'aviez aucun contact.

Les bénéfices de l'isolation

Bien sûr, vous n'aviez pas le droit de sortir et de gagner bien votre vie. Vous ne pouviez posséder une ferme. Vous n'étiez pas libre d'entreprendre tout ce que vous vouliez. Mais c'était néanmoins une bénédiction du Ciel, car ils étaient bénis de la *brakha* de l'isolation. Ils vivaient leur propre vie. Ils n'avaient aucun contact avec les non-Juifs et ne subissaient aucune influence des *oumot haolam* dans les rues.

Quelle influence y avait-il ? Seul le *rouah haTorah*. Vous ne voyiez que des Juifs religieux. Il n'existait que des Juifs qui se conformaient aux coutumes juives, vêtus comme des Juifs. Ils restèrent entre eux pendant des centaines d'années, ce qui contribua à préserver l'esprit original. Le ghetto devint un lieu saint ; les rues étaient sacrées.

Dans la sainteté du ghetto surpeuplé et isolé, les familles juives vivaient ensemble. Aucun enfant de famille juive ne se perdait. Les parents avaient tous leurs fils et leurs filles, petits-fils et petites-filles, arrière-petits-fils et arrière-petites-filles. Tous saints ! Quel *na'hat* !

Un peuple détruit

Aujourd'hui, nous avons quitté le ghetto ; c'est dommage. J'ai rencontré un vieux Juif orthodoxe que j'avais connu il y a soixante-cinq ans. Il me confia avec joie : "Vous savez, Rav Miller, me dit-il, j'ai deux petits-enfants !" Il a mon âge et était fier de son accomplissement : quel bonheur, deux petits-enfants !

L'un vit à Long Island : il a quarante ans et n'est pas encore marié. La fille, quant à elle, a son propre appartement à Manhattan. Que fait-elle ? Il ne veut pas en parler. Aïe, n'est-ce pas un peuple détruit ?

D'où vient cette catastrophe, qu'un vieil homme religieux n'ait que deux petits-enfants ? Car il a vécu en Amérique pendant toutes ces années et son épouse a adopté la mentalité américaine – le féminisme, le planning familial et d'autres idées non-juives – et ils ont été anéantis.

Enfermés dans la grandeur

Mais dans les temps anciens, lorsque les Juifs étaient enfermés dans des ghettos, ils augmentèrent et se multiplièrent. Ils n'avaient aucune idée non-juive. ה' סביב לעמו – Hachem les protégeait. Nous étions exclus, isolés de la société non-juive, et c'était une bénédiction.

C'est la réponse à toutes les formes d'antisémitisme que nous rencontrons dans notre histoire ; c'est un accomplissement du principe de וימאן. Ce sont d'autres choses aussi, absolument. Hachem a d'autres intentions dans Sa conduite du monde, c'est évident, mais telle est la fonction principale de l'antisémitisme. -Afin que la tribu des méchants ne campe pas à proximité de celle des vertueux, למען לא ישלחו הצדיקים בעולתה ידיהם – afin que les vertueux ne tendent pas la main aux mécréants.

Troisième partie : Une séparation volontaire

L'Amérique est différente

Nous arrivons alors en Amérique. L'Amérique est différente, prétendent certains. Dans la Russie d'autrefois, vous savez, un Juif était méprisé. Et ce n'était pas à huis clos, mais au grand jour ; le bon vieil antisémitisme. Le gouvernement édicta des lois qui considéraient les Juifs comme des citoyens de seconde zone. Nous n'étions pas admis à des postes gouvernementaux.

Certains emplois n'étaient pas à notre portée. Nous étions autorisés à résider exclusivement dans certaines zones déterminées. וימאן – ils ont refusé de nous laisser suivre leur mode de vie.

Les Juifs russes en étaient irrités. Ils se plaignaient. Mais en réalité, ils profitaient de la bénédiction de Hachem. Ils ne s'en rendaient peut-être pas compte, mais c'est la vérité.

En route vers la liberté

Qu'advint-il finalement ? Ils quittèrent la Russie et arrivèrent en Amérique. Ah, l'Amérique ! On les accueillit à bras ouverts. Vous pouvez devenir ce que vous voulez en Amérique ! Mais ils ne devinrent rien du tout. Ce fut une grande catastrophe. Plus de Juifs ont été détruits par la liberté de l'Amérique que dans les crématoriums en Allemagne.

Nous n'accusons pas l'Amérique. Nous disons : puisse Dieu bénir l'Amérique. C'est un si bon pays ! Bien entendu, de nombreux Juifs libéraux tentent de le détruire, mais nous disons : הוי מתפלל בשלמו של מלכות – *priez pour la réussite du gouvernement*. Nous devons manifester notre reconnaissance. Les Italiens ne doivent pas avoir l'exclusivité de déployer le drapeau ! Achetez dès maintenant un drapeau et suspendez-le pour les fêtes légales. Montrez votre reconnaissance pour ce pays remarquable.

Mais en fin de compte, sachons que lorsqu'un pays d'Edom ouvre ses frontières et nous accueille, nous encourons un grand danger. En Amérique, l'entière communauté juive se trouve au bord du précipice de ישלחו הצדיקים בעולתה יריהם. C'est pourquoi Hachem intervient. Même dans un lieu de tolérance, Il est actif ; Il tire les ficelles de הרשע על גורל הצדיקים.

La politique de l'antisémitisme

Comment ? Par de très nombreux moyens. Parmi tous les moyens mis en œuvre par Hachem pour nous séparer, le plus courant est le principe de : עשיו שונא ליעקב. C'est une *halakha* qui sera toujours valable, car la haine des non-Juifs est une politique de Hachem.

La majorité d'entre vous ne se souvient pas des débuts du parti nazi en Amérique. Vous souvenez-vous de Fritz Kuhn, chef du Bund germano-américain ? C'est Hachem qui envoyait un message : "Juifs, réveillez-vous !" Ou bien George Rockwell. Finalement, il fut tué par l'un de ses camarades nazis, mais Hachem envoyait un autre avertissement : "Juifs, réveillez-vous !" ויט ישראל מעליו – *Israël doit se détourner d'Essav*.

Hachem usa également d'autres moyens. Un jour, McCarthy s'exprima à la radio contre les Juifs. Henry Ford publia un journal, *The Dearborn Independant*, contre les Juifs. Ce fut un scandale à l'échelle mondiale : un célèbre millionnaire américain publiait un journal contre les Juifs ! Pas en Allemagne, mais en Amérique ! Comment était-ce possible ?

Mais comprenons que c'était Hachem à l'œuvre. Mais à cette époque encore, Il y allait doucement. Ainsi, les Juifs instituèrent un procès contre Henry Ford et il perdit. Il cessa de soutenir ce journal, ou bien n'y publia plus d'articles antisémites. Mais la flamme qui brûlait était toujours présente.

L'Amérique n'est pas différente

Ne vous imaginez pas que la situation ne peut pas empirer. Il existe un journal aujourd'hui, *The Thunderbolt*, une publication antisémite qui prend de plus en plus d'ampleur. Des millions d'hommes sont de leur côté aujourd'hui. Le gouverneur Wallace est modéré comparé à eux.

Plus les Juifs ignorent les avertissements de Hachem qui les enjoint à se tenir à l'écart, plus la flamme, que D.ieu préserve, peut s'intensifier.

Ne dites pas : l'Amérique est différente, ça ne peut pas se passer ici. L'antisémitisme était également mort en Allemagne. Oh, non, protestent-ils, l'Allemagne a toujours eu cet antisémitisme. C'est leur argument, indiquant que l'Allemagne est différente.

Écoutez-moi bien : chaque endroit est différent. Avaient-ils envisagé l'antisémitisme en Espagne ? L'Espagne était sous la domination des Maures, qui étaient tolérants. Il n'y avait aucun antisémitisme sous la domination des Maures. Mais qui dit que les Maures seraient toujours au pouvoir ?

Sauver les Séfarades

Lorsque les Juifs commencèrent à tourner leurs regards vers la population non-juive et à introduire la culture non-juive dans leurs foyers, Hachem dit : "Avant qu'il ne soit trop tard, Je vais devoir l'arrêter." Il expulsa les Maures et fit venir les catholiques, et le problème fut réglé. Toute la tolérance était finie et les bons temps avaient pris fin. L'Église s'installa et déploya son courroux et son animosité et se mit à promulguer des décrets : ils persuadèrent le roi et la reine que la présence des Juifs était inutile.

La *Galout Shpania*, l'exil d'Espagne, sauva les Séfarades *tahor*. Ils ne seraient pas restés longtemps *tahor* s'ils étaient restés en Espagne. Ils seraient perdus. L'antisémitisme était une délivrance de *Hachem*.

Vous prétendez : "Eh bien, en Amérique, la Constitution est notre rocher et notre salut." Oubliez cela. Nous avons besoin de juges qui interprètent la Constitution selon leurs propres idéaux, et c'est constamment le cas de nos jours. La Constitution accorde l'égalité des droits à tout le monde et les juges invoquent l'action affirmative et les hommes de couleur obtiennent tout. C'est la preuve que la Constitution n'est qu'un jouet entre les mains des juges.

La petite flamme

Ne vous imaginez pas que les députés et les sénateurs qui parlent très poliment du peuple juif pourront venir à votre secours. Aujourd'hui, en Amérique, c'est à la mode de ne pas s'exprimer contre les Juifs. Non pas en raison d'un amour particulier pour les Juifs, mais c'est une tradition américaine ; l'attaque dirigée contre des individus est considérée comme obscène.

Mais ne nous laissons pas duper par le style américain. Lorsque vous invitez un membre du congrès à un banquet juif et qu'il fait des compliments, vous pouvez être à 100% certains qu'il ne dit pas ce qu'il pense. Lorsqu'il rentre chez lui, il se dit : "Ces maudits Juifs." N'ayez aucun doute à ce sujet. Il ne peut rien y faire. Dans leur for intérieur, tous les non-Juifs méprisent les Juifs.

Sachez que cette petite flamme d'antisémitisme est une *brakha*, si seulement nous y prêtons attention. Cette flamme est une *yéchoua*. C'est un rappel ! **יְחֻוּהָ**; même lorsque c'est une petite flamme, elle nous maintient à l'écart. Même si nous vivons parmi eux, faisons des affaires avec eux, nous sourions mutuellement, nous savons ce qui bout sous la surface, et c'est une délivrance pour nous.

La flamme grandit

Aujourd'hui, c'est plus manifeste. Des événements terribles ont eu lieu depuis notre dernière rencontre. Une jeune fille juive a été tuée à Manhattan ; un jeune Noir a lancé une brique sur sa tête. Une autre jeune fille juive a été poussée dans le métro et a été blessée à la main. Nous devons nous réveiller !

Mais il ne s'agit pas de se réveiller et de retourner en Israël. Ce n'est pas le but de l'avertissement. Pas comme notre ami Méir Kahane, qui, dans une annonce dans le *New York Times*, affirme : il est temps de rentrer à la maison. Vous passez à côté du but. Sachons qu'il existe une raison fondamentale à

ces événements. Hachem est inquiet à notre propos et veut : *ויט ישראל מעליו* – *qu'Israël se détourne d'Essav*. Et vous trouvez le même Essav aujourd'hui en Israël, même pire.

Mais en fin de compte, pourquoi ces incidents ont-ils lieu ?

Réponse : nous sommes trop impliqués dans les idées non-juives, et il est nécessaire d'ériger un mur. Et si nous n'érigeons pas cette muraille, Hachem s'en charge. Il l'édifie avec les briques et le mortier de l'antisémitisme. Ce phénomène se reproduit constamment dans l'histoire : lorsque les Juifs commencent à se perdre parmi les non-Juifs, il est temps pour ces derniers de commencer à construire un mur pour l'éviter.

De ce fait, la première réaction à l'antisémitisme ne consiste pas à donner un coup de poing au visage au non-Juif. La première réaction n'est pas de contribuer au Centre Simon Wiesenthal ou à toute autre organisation qui combat l'antisémitisme. Non, non ! Dans la majorité des cas, ces organismes engendrent l'antisémitisme. Le combat contre l'antisémitisme doit s'aligner à ces propos de Hachem dans la paracha de la semaine : *ויט ישראל מעליו* – *Israël doit se détourner d'Essav*.

L'appel du Rav Miller

Le moyen de combattre l'antisémitisme est d'en comprendre le sens. En d'autres termes, nous devons construire plus de yéchivot où les frais de scolarité seront bas. Les yéchivot seront si prospères qu'elles auront les moyens d'accepter des enfants pour une somme symbolique. C'est l'idéal. L'enfant juif, à la yéchiva, s'initie aux attitudes de la Torah et s'imprègne du grand idéal de : *בין ישראל לעמים*, il sera celui qui se bat contre l'antisémitisme de la manière la plus efficace.

Et vous vivez aussi parmi des Juifs, dans un ghetto juif. Plus vous vivez parmi les Juifs religieux – plus ils le sont, mieux c'est – plus vous réussissez votre vie. Vous n'êtes pas influencés par la culture, les idéaux et les attitudes non-juives.

Nous devrions communiquer ce passage dans tout Long Island et tout le New Jersey, en les incitant à s'installer à Brooklyn. Vous pensez que c'est ridicule ? C'est une bouée de sauvetage. De retour au ghetto ! Revenez dans les quartiers orthodoxes de Boro Park et de Flatbush !

Il existe d'autres endroits de qualité. Installez-vous dans des quartiers où vivent de grandes populations de Juifs orthodoxes, où vous êtes à l'écart des non-Juifs. Installez-vous dans un lieu où les non-Juifs refusent de se mêler à vous. C'est de cette manière que vous restez pour toujours

attachés au peuple juif. Vous marinez dans le bon jus juif, et avec votre famille, vous vous développez de mieux en mieux. Et vos arrière-arrière-arrière-arrière descendants seront pour toute éternité au côté du Klal Israël et de Hachem !

Passez un excellent Chabbath !

EN PRATIQUE

À l'écart d'Essav

Dans la Paracha de cette semaine, nous avons appris une leçon importante : Hachem a mis à l'écart Essav, à dessein, dans notre propre intérêt. La haine et la séparation d'Essav sont en réalité une bénédiction déguisée. Cette semaine, *bli néder*, je compte consacrer quelques instants chaque matin pour réfléchir à cette idée et considérer des moyens de conserver ma pureté spirituelle et ma séparation d'avec l'influence néfaste d'Essav. De cette façon, j'espère me protéger contre son impact négatif et cultiver une relation plus solide avec Hachem.

VOUS VOUS SENTEZ INSPIRÉ ET STIMULÉ ?

**CONTRIBUEZ À DIFFUSER CE
SENTIMENT AUX JUIFS DU
MONDE ENTIER.**



[HTTPS://TORAHBOX.COM/8VB3](https://TORAHBOX.COM/8VB3)

Torat Avigdor s'efforce de diffuser la Torah et la hachkafa de Rabbi Avigdor Miller librement dans le monde entier, avec le soutien d'idéalistes comme VOUS, qui cherchent à rapprocher les Juifs de Hachem.

Rejoignez ce mouvement dès maintenant !